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「アジェンダ21」とは「21世紀への課題」という意味です。 

「アジェンダ21すいた」は、市民・事業者・行政が力を合わ 

せて、持続可能な社会の実現を目指すパートナーシップ組織 

です。 

平成２８年２月１１日（木・祝）メイシアターで、「すいた環境教

育フェスタ」が開催されました。「アジェンダ２１すいた」は環境団

体として参加し、昨年１１月に開催した「すいたエコウォーク」の報

告等を行いました。 

エネルギー部会は、見学を行った小水力発電施設や地中熱発電施設

をパネルで紹介、また、エコ双六を行いました。資源部会は、マイボ

トル・マイカップ推進の啓発パネル展示とともに給茶コーナーを設け 
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多くの「再生可能エネルギー施設」の見学を実施し、各施設についてパネルにより紹介しました。 

〇「枚方の大阪広域水道企業団・村野浄水場における小水力発電施設」 

〇「吹田市立自然体験交流センターでの地中熱利用エアコン設備」 

〇「中之島三丁目熱供給センター」 

〇「地域冷暖房設備」（関西電力本社ビル地下にある河川水の温度差を利用） 

〇「神戸市消化ガス精製実証設備」（汚泥からメタンガスを発生させて、そのガスを市バスの燃料とし供給、 

 さらにそのガスを大阪ガス導管に接続して都市ガスとして利用） 

〇「日本ノボパン工業(株)堺工場」（廃木材を原料にしてパーチクルボードを製造する会社で、材料としては 

 不適格な廃木材を、直接燃焼して発電・排熱利用し、同工場の全エネルギーを賄う自給自足型工場） 

〇「京都市廃食用油燃料化施設」（国内最大級の廃食用油のバイオディーゼル燃料化施設） 

〇「(株)DINS堺バイオエタノール事業所」（木質系廃棄物によるバイオエタノール製造工場） 

                  （エネルギー部会 森田宏） 

再生可能エネルギーの普及に向けた施設見学に関する展示（エネルギー部会） 

来場者に提供するサービスを行い、レジ袋削減活動についての展示を行いました。自然部会は、「植

えてはいけない・特定外来生物・オオキンケイギク・ナルトサワギク」という啓発パネルを展示しま

した。 

 小学生に、太陽光発電の原理を理解してほしいと考え、太陽光発電シ

ステムの模型を展示しました。ところが、多数の子ども達が、原理を聞

くまでもなく、目をキラキラと輝かせて自分で実験してくれました。 

 おかげで、ブースは一日中、子ども達でにぎわいました。展示して良

かった!               （エネルギー部会 森田宏） 

太陽光発電システムの実演（エネルギー部会） 
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すいた環境教育フェスタ  

大人も子どもも楽しめるエコ双六（エネルギー部会） 

「エコ双六」を初出展しました。 

この企画は、神戸市の「CO2減（シオツゲン）の会」（代表：雜賀梨恵さん）が７年前から実

施しているもので、小学校4年生くらいから大人まで楽しめる環境啓発を狙う遊びです。 

パネル８枚に、３択問題（全部で20問）や、「１つもどる」、「2つすすむ」などを書いた各

シートをぶら下げ、サイコロを振って回答しながらゴールまで到達、その後、採点してもらい、満

点賞または参加賞がもらえる仕組みです。 

今回は、問題シートをぶら下げるネット、回答用紙、鉛筆など含めて全て、同会二人が、神戸市

から持ち込みで実施していただきました。  

実際に挑戦してみると、各問題には、“ウーン”と考えさせるものが結構ありましたが、かわい

いサイコロを振りながら、双六も楽しめる遊びでした。また、間違った答えには、解説していただ

けるなど、啓発効果を上げるサービスがなされていました。 

当日のブース来訪者は、子どもを含め１９７名で、低学年の子どもには親がアドバイスしなが

ら、１２３名が双六に挑戦、その内５２名（４２％）が満点でした。 

参加者への景品としては、エコバッグ、ボールペン、メモ帳、鉛筆等を、満点賞や参加賞として

配布しました。 

ほとんど切れ目なく参加者があり、親子連れや小学生達は、出たとこ勝負の問題に頭を悩ましな

がら回答し、時折の満点者用に鳴らす鐘の音に、笑顔になっていました。 

今回、初めての出展で、交代要員の確保不足など、不十分さもありましたが、また来年も支援を

約束してくださいました。ご協力に厚く御礼申し上げます。   （エネルギー部会 中野政男） 

エコ双六は、右廻りで進みます！ 



Page 3 

 フェスタ当日の総入場者数は５９２人でした。「アジェンダ21すいた」としての、環境についての訴え

やテーマが一人でも多くの方の心に届けばと思います。 

～風呂敷で色々なものを包んでみよう！～ 風呂敷講習会を実施（資源部会） 

 「すいたレジ袋削減・マイバッグ推進協議

会」のブースにおいて、協議会の一員である

資源部会は、風呂敷の包み方の講習を行いま

した。 

 一枚の風呂敷でペットボトル包み、ティッ

シュボックス包み、一升瓶包み、買い物袋包

みなど、多用途に包むことができて受講者に

大変好評で、日ごろ包むという作業に接する

ことが少ないからか、新鮮に感じられた様子

で興味津々といった感じでした。 

 子どもも含めて120人もの方々が熱心に受

講され、大忙し！ 

 お土産に風呂敷を差し上げると喜ばれ、「便利」「家に風呂敷が眠っているから活用したい」などの意見

がありました。      （資源部会 伊藤智子） 

 

｢給茶コーナー｣ マイボトル・マイカップでごみを減らそう！（資源部会） 

 外出時に水筒などのマイボトルを携帯し、お店で美味しい飲み物を給茶してもらえれば、容器ごみは出

ません。身近にできるリユースの取組みです。 

 資源部会は、マイボトル・マイカップの利用を進めるため、昨年に引き続き１階展示室入口横の一角に 

｢給茶コーナー｣を設け、マイボトル・マイカップ

持参の方に、無料でほうじ茶を提供しました。ま

た、持参し忘れた人には、リユースカップも用意

しました。 

 マイボトル・マイカップの持参者は約30名、

ほとんどが事前にポスターやチラシを見て、給茶

に来てくれたようです。リユースカップの利用者

は７０名、合計約１００名（昨年は１１２名）の

方が給茶に訪れました。残念ながら、昨年より少

ない人数で、認知度はまだまだ低い結果になりま

した。認知度を高め、利用者を増やすためにも、

続けて取り組むことが必要ではないでしょうか。 

          （資源部会 大澤浩子） 

すいた環境教育フェスタ  
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すいたエコウォークワークショップまとめ 

 昨年11月14日に実施した、岸辺駅周辺を歩く「第3回すいたエコウォーク」（詳細は第37号に掲載）の

ワークショップで出た意見をご紹介します。 

 マイボトルのカフェをもっと宣伝すべき、防災トイレは十分な数があるのかという疑問や、特定外来植物に

ついても関心が高かったです。旧中西家や博物館には、また訪れたいという意見が多くありました。 

 「歩く」ことは健康にも良く、CO2削減にもつながります。皆さん、もっともっと歩きましょう！！ 

発　　　　見 行　　　　動 提　　　案 発　　　　見 行　　動 提　　案
常光寺の“だいおう松”は初めてみた。 珍しい植栽を保護して

いって欲しい。

バナナの木と松ノ木のコラボレーショ

ンが斬新な風景でした。

松の木が良かった。

情緒のある松で散歩道にすばらしい。 参道の飾りがほしい。

松の木が倒れそうで、車の通行で幹が

けずれてた。
車の制限が必要。

便利になったのではないでしょうか。

松の倒れ方がひどいので危険!! JR岸辺駅周辺の開発に期待します。

早く整備してほしい。

岸辺駅に感動!

景色が良かった。 また行きたい。
駅から→でわかる様に

してほしかった。

底が深いと分かった。

初めて見た。

昔懐かしいポットン便所ですヨ! 部屋の中が見れて良かった。

説明もあってよく分かった。

美しい庭でした。

ナルトサワギクの説明あり。 中西家住宅の庭の説明がよかった。

外来種の駆除が良かった。

立派で良かった。

貨物ターミナル駅が大変大きかった。 説明（案内）が丁寧で良かった。

吹田市の自慢となると思った。

良かった。

住民のエコ意識が高いと感じた。

JR貨物センター、スケールの大きさに

驚き!!

近代物流（エコ）としてもこれは、すば

らしい!!

ペットボトル回収機、

もっといろいろなお店

に広がれば!と思った。

ペットボトル圧縮機械初めてみた。

旧

中

西
家

フ

レ

ン

ド

マ

ー

ト防災公園：イザという時実際にどう使えるのか？　「トイレ」の鍵の持ち主は？

フレンドマート：ペットボトル回収を見たのは初めて。　なぜ、拠点が増えないのか不思議。　　　　　　　　　　

岸辺駅の自由通路は近代的な印象で

した。

中西家、物納と思っていたが無償で提

供され、家も人物も非常に立派。

外来種、勝手に持ち帰ると罪になると

は初めて知る。

中西家の歴史の深さを感じた、しかも

説明がよかった。

岸辺駅で外来種の事を知り、大変勉

強になりました。

中西家、庭が下段になっている、その

発想のすばらしさ。

ナルトサワギクについて知

れて良かったので、もっと

植物の名前を知りたい。

ナルトサワギクの花にびっくり、初めて

知りました。

短い時間の中で手短な説明があって

よかった。

特定外来植物は“ナルトサ

ワギク”以外にもあるので

はないかと思う。少し勉強

したいですね。

ナルトサワギクについ

て、市報に掲載してア

ピールすればどうかと

思った。

ナルトサワギクについて学べてよかっ

た。

前に近くに住んで居て来た事有りまし

たけど、四季により違う目で見ること

が出来良かったです。

思いもかけず行ってみたいと思ってた

中西家住宅に行けて見られて、大変

嬉しかった。

紅葉の時期に

ゆっくり見学した

い。

吹田市の目玉施設とし

て、もっと公開したらど

うか。

普段はあまり見かけない足元にの防

災の知識が隠れていることが分かりま

した。 かりんの匂いもかげて、来てよかっ

た。

案内人がほしかった。

防災用トイレを各公園

に設置すれば。

防災トイレ、実際は使われない方が良

いけどね。

エコトイレ等の防災施

設をもっと多くの公園

に作ってほしい。
防災トイレの中がみれて良かった。

旧中西家住宅に初めて行くことができ

た。お庭がきれいでした。

また行ってみた

いです。

市の中に充分な数が

設置されているのか。
防災トイレはユニークで良い。

JR岸辺駅や周辺が随分と変わってい

て驚いた。

岸部の新・旧いりまじった町造り、変

化が楽しみ。

吉

志
部

瓦
窯

跡

須恵器は博物館に展示さ

れているという事で一度

行ってみたい。

もう少し周囲の整備と

見えるもの展示あれば

良い。

機能的な建物にシステムのすばらし

さ。

吉志部瓦窯跡で発見され

た焼き物が博物館に展示

されていると聞き、見に行

きたいと思った。

須恵器の意味・説明な

し。

JR岸辺駅周辺とってもきれいになって

ました。防災トイレ、はじめて知りました。
もっと数が増えれば良

いです。 病院の移転先もみることが出来て良

かった。

ナ

ル

ト

サ

ワ

ギ

ク

【
特

定

外

来

植

物

】

防

災

公
園

岸

辺
駅

橋
上

疑

問

もっと宣伝すべき。

常
光

寺

「ローソン」のコーヒー「ボトル持ち込

み」によるエコ、初めての利用コーヒー

はストレートだった。

ロ
ー

ソ
ン

吉志部神社の参道がすばらしかった。

吉

志

部

神

社

・

参

道

J
R

岸
辺

駅

周
辺

マイボトル・マイカップを持参すると飲

み物が値引きになるサービス良いと

思います。でも知ってる人はどれくらい

いるでしょうか。

「マイボトル体験 」を

もっとアピールすれば

いい。

マイカップを持参すると値引きになる

とは、知らなかった。
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 3月12日（土）午後2時から４時まで、千里ニュータウンプラザ8

階の多目的ルームで、省エネセンターから派遣された宇田講師を迎え

て、省エネや節電の進め方についてセミナーを開催しました。 

 宇田講師は、大阪環境カウンセラー協会に所属されながら、大阪府

市で、省エネのプロとして大活躍中の方で、これまでも吹田市の環境

関連でご尽力いただいております。 

 参加者数は23名でした。 

講演では、最初に挨拶として、「アジェンダ２１すいた」の三輪代

表が、地球温暖化が進む中での省エネ推進の大切さについてお話しさ 

「家庭でお得！ 省エネ・節電セミナー」（エネルギー部会) 

れました。 

 続いて、宇田講師が、省エネセンターの資料「家庭における省エネ・節電の進め方」について、分かりやすく

解説されました。 

 さらに、自らの10年前からの体験を基にした「わが家

の省エネ・節電対策」として、LED化、証明位置下げ、

壁掛け扇風機、窓の断熱化、グリーンカーテン、トップ

ランナー家電への買い替え検討、雨水利用、待機電力削

減、太陽光発電利用等、数々の迫力ある事例紹介があり

ました。 

 まさに、お得な省エネでゼロエネルギーハウスを実現

されておられる話に、参加者もアンケートの中で、大変 

分かりやすく、役にたったとの回答が数多く寄せられま

した。 

 最後に、エルギー部会の福井リーダーから、部会活動での省エネ関連施設訪問見学の紹介や、平成28年度

「暮らしのCO2ダイエット」の紹介がありました。 

 政府は、この3月、「パリ協

定」に基づき、2030年での温

室効果ガス削減に関し、計画案

として家庭では約４０％削減を

目標にしています。 

 現世代の私達にできるお得な

省エネをどんどん進め、後世に

残す地球環境が少しでも良好な

ものとなるよう、頑張りたいと

改めて感じました。 

 一人でも多くの方が、「暮ら

しのCO2ダイエット」に取り組

まれますよう、お待ちしており

ます。 

（エネルギー部会 中野政男） 
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 あなたが見つけるエコなお店inすいた 
    ～町の修理屋さん「靴編」～  （資源部会） 

 ごみを減らすためには、リデュース（ごみを出さない）リユース（再使用）の2Rが有効です。昔はモノを修理し

て大事に使ったものですが、町の中の靴の修理屋さんが今も元気なのか調べたところ、市内には12店舗ありました

（1店舗のみ取材拒否あり）。 

 靴の他には、包丁研ぎが４店舗で、傘の修理は9店舗で、時計の電池交換は６店舗でできます。また、ぞうりの

かかとは1１店舗、鼻緒まで修理できるお店は２店舗ありました。 

 利用者数は、「減っている」というお店が3店舗、「変わらない」が1店舗、「いったん減ったが回復傾向にあ

る」が3店舗ありました。はきなれた愛着のある靴を修理すると長くはけます。お店では、いろいろ相談にも応じ

てくれるそうです。皆さんもお近くの修理屋さんを利用してみてはいかがですか？  （資源部会 水川晶子） 

 

ミスタークイックマン ハロースミス ミスタークラフトマン 

プラスワン岸辺店 トピー リアット 靴専科 

レッグス 

リペアパパ スナフキン 

店   名 エリア 住   所 電話番号 

取 扱 い 品 目 

修理システム 備  考 
靴 

靴
ク
リ
ー
ニ
ン
グ 

鞄 

鞄
ク
リ
ー
ニ
ン
グ 

傘 

時
計
電
池
交
換 

包
丁
研
ぎ 

ぞ
う
り
か
か
と 

ミスタークイックマン 

江坂東急ハンズ店 
江坂 

豊津町9-40 東急ハン

ズ2階 
6385-5535 ● ● ●   ●     ● 

・スグ（その日中） 

・1日以上預かる場合有 
  

リペアパパ 江坂 
豊津町9-44 ハートラ

ンド江坂1階 
6378-6233 ●       ●     ● 

・スグ（その日中） 

・1日以上預かる場合有 
  

スナフキン 豊津 
垂水町2-1-24 豊津

ファミリー・ハース1階 

070-1744-

3131 
● ● ● ● ●   ● ● 

・スグ（その日中） 

・1日以上預かる場合有 

・ぞうり鼻緒もでき

る ・できない靴は

無い 

ハロースミス ガー

デンモール南千里 
南千里 

津雲台1-1-30 ガーデ

ンモール南千里1階 

090-5138-

6497 
● ● ●   ● ● ● ● ・スグ修理   

ミスタークラフトマン 

南千里店 
南千里 

千里山西6-56-1   

イオン南千里1階 
6821-0595 ● ● ● ● ● ● ● ● 

・スグ（その日中） 

・1月以上預かる場合有 
ぞうり鼻緒もできる 

レッグス（ＬＥＧＳ） 佐井寺 
佐井寺南が丘17-1 関西

スーパー佐井寺1階 
6384-5990 ● ● ●   ● ●   ● 

・スグ（その日中） 

・1日以上預かる場合有 
  

プラスワン フレンド

マート岸辺店 
岸部 

岸部南1-13-1 平和堂

フレンドマート1階 
6382-0570 ● ● ● ●   ●   ● 

・スグ（その日中） 

・1月以上預かる場合有 

スニーカーの底も

修理できる 

トピー（ＴＯＰＹ） 山田 
山田南1-1 イズミヤ千

里丘1階 
4861-5311 ● ● ●   ● ● ● ● ・1日以上預かる   

リアット デュー阪急

山田店 
山田 

山田西4-6-2-217 

デュー阪急山田2階 
6834-6961 ● ● ● ● ●     ● 

・スグ（その日中） 

・1日以上預かる場合有 

靴は人生歩む 

(旧ミスタークラフト

マン) 

プラスワン北千里 北千里 
古江台4-2-50 イオン

北千里３階 
6834-6008 ● ● ● ● ● ●   ● 

・スグ（その日中） 

・1日以上預かる場合有 
  

靴専科 ららぽーと

EXPOCITY店 

千里万 

博公園 

千里万博公園2-1 らら

ぽーとEXPOCITY１階 
4860-6538 ● ● ● ●       ● 

・スグ（その日中） 

・1日以上預かる場合有 

・配送サービス有 

・セール有 

プラスワン北千里 
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 自然部会では、吹田市立博物館の夏季展に向けて、ポタジェガーデンに取り組んでいます。 

 ポタジェガーデンとは、野菜やハーブなどと花も一緒に育てる家庭菜園のことです。地球温暖

化防止には、植栽を増やすのも有効です。 

< 個人レベルでの植栽 → 花も野菜も欲しい → ポタジェガーデン > 

そんな流れで始まった取り組みも、今年で２年目になります。 

 今年はさらに家庭でのポタジェガーデンの普及を目指して、自分たちでできるものをとの思いか

ら、自然部会メンバーが随時、集まり作業して、その様子のパネル展示も計画しています。 

 ベランダでもできる、プランターのポタジェガーデンにも取り組む予定です。  

ポタジェガーデン（自然部会） 

昨年のポタジェガーデン 
野菜と花の共存 

メンバーで季節の花の植え替え  

現在の冬のポタジェガーデン  

（自然部会 馬場多佳子）  



 
発行：アジェンダ２１すいた 事務局 

〒564-8550 吹田市泉町1－3－40 

 吹田市環境部環境政策室内 

 TEL：06-6384-1782 FAX：06-6368-9900 

 Ｅ‐mail：env-keikaku@city.suita.osaka.jp 

企画・編集：アジェンダ２１すいた 『エコセン』     

各種募集・イベント案内 

アジェンダ２１すいた入会のご案内 

持続可能な社会をめざして、一緒に活動しましょう！ 

【会費】 

 ◆正会員     個人1,000円／年  

                    団体5,000円／年 

 ◆賛助会員 1 口1,000円／年 

 ◆準会員   無料 

【会員特典】 

   ニュースレター・各種案内資料の送付 

 部会活動への参加、主催行事への参加など 

第３８号（平成２８年４月２５日発行） 

アジェンダ２１すいたニュースレター 

～ホームページで、イベント情報や活動スケジュールなどをお知らせしています！～ 
   アジェンダ２１すいたのホームページでは、イベント情報や活動スケジュール、環境講座

データベース「レインボーすいた」などの情報を掲載しています。ぜひ、ご覧ください。 

 ホームページ http://www.ag21suita.org/ 
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すいたエコツアー「エネルギーについて考えよう！」 

◆とき／５月２５日（水）午前８時４５分～午後５時半頃まで ◆ところ／日高港 新エネルギー

パークEEパーク、広川町風力発電所 ◆定員／４９人 ◆費用／昼食代のみ実費 ◆申し込み／

５月２日（月）から電話でアジェンダ２１すいた事務局（環境政策室（６３８４-１７８２）へ。

◆問い合わせ／電話かファックスで同室へ（FAX６３６８-９９００）。 

関西電力EEパーク、広川町風力発電所をバスで見学し、エネルギーについて考えてみませ

んか。黒潮市場にも立ち寄ります。 

◆とき／５月７日（土）、８日（日） 両日とも午前１０時～午後４時 ◆ところ／メイシア

ター、吹田市役所駐車場 ◆費用／無料 ◆申し込み／不要 ◆主催／吹田産業フェア推進協議会 

吹田産業フェア 
友好交流都市紹介コーナー、市民による和太鼓・バンド演奏、商業祭、農業祭など、大人

も子どもも楽しめる催しがたくさんあります。環境部のブースにて、アジェンダ２１すいた

資源部会で風呂敷講習会を開催します。ぜひ、ご参加ください！ 

シンポジウム「未来への預かり物～吹田の自然って何だろう」 

◆とき／５月２８日（土）午後２時～５時まで ◆ところ／千里山コミュニティセンター（多目的

ホール） ◆定員／１００人 ◆費用／無料 ◆申し込み／不要 ◆問い合わせ／電話かファック

スでアジェンダ２１すいた事務局（環境政策室（TEL６３８４-１７８２ FAX６３６８-９９０

０））へ。 

次世代に残す吹田の自然について考えてみませんか。神戸大学名誉教授の武田義明氏の基

調講演があります。 

「まちなか水族館」の市民ボランティア募集！ 

◆とき／毎週月曜日の午前中 ◆問い合わせ／電話かファックスで環境政策室（ＴＥＬ６３８４－

１７８２ ＦＡＸ６３６８－９９００）へ。 

市役所本庁舎、水道部、市民病院に日本の淡水魚を展示している大型水槽「まちなか水族

館」のお世話をするボランティアを募集しています。水槽の水替えやガラス拭きなどを行い

ます。現在人手が足りなくて困っています。生物多様性の啓発施設として維持していきたい

と考えていますので、ぜひ御協力ください。 


